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XII Вологодская областная партконференция

Дорогу высокоурожайным культурам
В проекте Программы 

Коммунистической партии 
Советского Сою за сказано, 
что нынешнее поколение со
ветских людей будет жить 
при коммунизме. А это 
предполагает полное изо
билие всех материальных 
благ д ля  человека.

В этой связи проект П ро
граммы партии ставит за д а 
чу резкого подъема сель
скохозяйственного произ
водства, увеличение выпус
ка продукции до полного 
удовлетворения потребнос
ти людей в продуктах пи
тания и промышленности в 
сырье.

Нам, работникам сель
ского хозяйства, сейчас 
нужно серьезно задуматься 
над тем, как быстрей и с 
меньшими затратам и труда 
и средств увеличить произ
водство сельскохозяйст
венной продукции.

Н е секрет, что за  послед
ние годы в  нашем, д а  и а 
других хозяйствах района 
происходит топтание на 
месте. Где есть рост про
изводства продукции, то 
темпы его никак не соот
ветствуют задачам , стоя
щим перед сельским хозяй
ством.

Одной из причин такого 
положения, как  правильно 
указывается в решении 
Бюро Ц К  КПСС по РСФ СР 
«О неудовлетворительном 
использовании земель в 
колхозах и  совхозах Кост
ромской области»*- является 
применение' неоправдав
шей себя травопольной си
стемы земледелия.

В большинстве хозяйств 
за  последние годы резко 
возросли посевы клевера и 
других многолетних трав. 
В опытно-показательном хо
зяйстве «Тотемский» .в I960 
году они составили 45 про
центов от всей пашни. Но 
укрепилась ли от этого кор
мовая база? Нет,
• Увеличивая площ адь под 
многолетними травами, мы 
не заботились о повышении 
плодородия почвы, не вно
сили достаточного количе
ства удобрений, не извест
ковали почву, рассчитывая 
на естественное повышение 
плодородия,

В результате этого, уро
жай, kaic правило, в наших 
хозяйствах в среднем со
ставляет 13— 18 центнеров 
клеверного сена с гектара. 
А на значительных площ а
дях он не превышает 7—9 
центнеров с гектара. Это— 
350—500 кормовых единиц 
с гектара. Если вдуматься 
в эти цифры, то станет < яс
но, что от такой системы ве
дения хозяйства хорошего

А. Ридер, 
директор оцытно- 

показательвого хозяйства

нам ждатЪ нечего, тдк как 
это обеспечивает производ
ство только 1—2 центнеров 
мяса на одном гектаре 
земли.

Применяя и дальш е по
добную систему земледе
лия, мы можем оказаться 
в тупике с дальнейшим рос
том производства продук
тов сельского хозяйства. 
Требуется резко изменить 
структуру посевных площ а
дей в наших колхозах к 
совхозах и покончить с та 
ким положением, когда 
большие площади земель, I 
заняты е малоурожайными 
культурами, практически 
пустуют или даю т ничтож- J 
но малое количество про- j 
дукции.

Обсудив со специалиста^  
ми решение партии по п е р е -! 
смотру структуры посевных j 
площадей, мы намечаем —в  | 
своем хозяйстве в 1962 году] 
сеять больше таких высо
коурожайных культур, как 
кукуруза, сахарная свекла, 
кормовая капуста. Кукуру
зой, например, будет заня
то 160 гектаров, или более 
8 процентов всей пашни. 
Опыт возделывания ее у 
нас есть, а ценность этой 
могучей культуры очевидна. 
При урож ае 300 центнеров 
зеленой массы с гектара 
«королева;» дает 6000 кор
мовых единиц, тогда как 
овес при урож ае.зерна в 18 
центнеров с гектара вместе 
с соломой дает 2300 кормо
вых единиц. Но, учитывая, 
что урожай овса мы за 
частую собираем значи
тельно ниже, то кормовых 
единиц получаем еще мень-1 
ше.

Мы планируем резко уве
личить площади под кар
тофелем, зерновыми и дру
гими высокоурожайными 
культурами. Нынче у  нас 
было 60 гектаров картофе
ля, а в будущем году: бу
дем возделывать на 100 j 
гектарах. Под зерновыми j 
культурами в  1960 году бы- j 
ло занято 27 процентов j 
пашни, в текущем — 37, а , 
ц четвертом году семилет
ки они будут выращиваться 
на 45 процентах всей паш
ни. О зимая рожь составит 
25 процентов от зерновых, i 
Чистых паров в этом году 
имели 5 процентов к паш
не, а в будущем году их j 
будет 3 процента. Значи- j 
тельно сокращаем площади 
под многолетними тр ав ам и ,! 
в первую очередь за  • счет |

распашки низкоурожайных 
площадей третьего, четвер
того и более старших годов 
пользования.

Под пропашными культу
рам** будет занято свыше 
300 гектаров. Это обязыва^- 
ет лучше удобрять поля. 
Н амечаем увеличить внесе
ние цавоза* и других органи
ческих удобрений в 4 раза 
по сравнению с 1961 годом 
или вывезем 18—20 тысяч 
тонн навоза на поля. Недо
статок навоза будет попол
нен. за  счет добычи торфа 
и приготовления торфона
возных компостов. Район
ному отделению «Сельхоз
техника» необходимо уско
рить освоение имеющихся 
торфяных месторождений 
на территории хозяйства с 
тем, чтобы с будущей весны 
добывать и вывозить торф 
на' поля. Кроме навоза и 
торфа, намечаем значитель
но увеличить внесение ми
неральных удобрений и из
вести.

Д л я  успешного решения 
с т о я щ и х ^ д а ч  наше хозяй
ство испытывает недостаток 
техники. Н ам  необходимо 
приобрести 5—6 самосва
лов, 6 тракторных тележек, 
8 навозоразбрасывателей, 
смеситель-погрузчик. Д ля 
ухода за посевами и прове
дения уборки урож ая тре
буются 4 пропашных куль
тиватора, 2 картофелеубо
рочных комбайна. Нужно 
пополнить тракторный парк 
3— 4 пропашными тракто
рами М ТЗ или Т-38.

Коллектив опытно-пока- 
зательного хозяйства за
кончил уборку урож ая зер
новых культур, ведет копку 
картофеля, скирдование со
ломы и готовится к весне 
будущего года. Полностью 
у нас засыпаны сортовые 
семена зерновых культур. 
Проверка их в. контрольно
семенной лаборатории пока
зывает, что после соответ
ствующей подработки семе
на будут, кондиционными по 
всем показателям .-

Кроме создания собствен
ных семенных фондов, хо
зяйство готовит семена эли-

Состоялась областная 
партийная конференция с 
повесткой дня: 1. О проекте 
Программы КПСС. 2. О про
екте Устава КПСС. 3* О т
четный доклад  о работе об
кома КПСС. 4. Отчетный 
доклад  о работе ревизион
ной комиссии. 5. Выборы 
членов и кандидатов в  чле
ны обкома КПСС. 6. Выбо
ры ревизионной комиссии.

|7 . Выборы делегатов на 
|ХХИ съезд КПСС.

С докладами о проектах 
|чПрограммы и Устава пар- 
I тии выступили секретари 
! обкома КПСС т. т. Власен- 
! ко и Сталь.

С отчетным докладом о 
I работе обкома КПСС вы
сту п и л  первый секретарь 
IО К партии т. Милов.

Т№ аа®шъш п©аЩА^км
ЮШ ГЗ ШШ

Месячный план— 
на девять дней раньше срока

Малая комплексная бригада Б. П. Осокина из Пятов- 
ского лесопункта носит почетнее звание коммунистической. 
Взяв высокие социалистические обязательства к открытию 
XXII съезда КПСС, члены бригады успешно осуществляют 
это решение.

На днях ими одержана трудовая победа. Месячное зада
ние выполнили досрочно, 21 сентября. Заготовили и отгру
зили на нижний склад лесопункта 983 кубометра при норме 
950.Достижению успеха бригады способствовало хорошо орга
низованный труд на разрабатываемой лесосеке, внедрение пе
редового метода Денисова и карельских лесозаготовителей, ра
циональное использование трелевочного трактора ТДТ-60.

С опережением плановых заданий трудится члены 
бригады и сейчас. На досрочное выполнение годовой про
граммы, а именно: дать стране 11500 кубометров леса, на
правлены все их усилия.

Б. МЕНЫЦИК0В.

Перевыполняют нормы
Хорошими производи 

ственными показателями 
встречает XXII съезд 
партии' швейный цех ком
бината бытового обслу
живания. Замечательно 
работаю т бригады, бо
рющиеся за  звание кол
лективов коммунистиче
ского труда, возглавляе
мые Р . Драницыной и 
Г. Синицыной. Они по 
праву считаются лучши
ми в цехе. Работая на 
пошиве легкого платья, 
эти бригады ежемесячно 
выполняют план на 120— 
130 процентов. Напри
мер, бригада Драницы
ной Р . А. в июле выпол
нила производственное 
задание на 125 процен
тов, в августе—на 136. 
Члены обеих бригад име
ют большой практиче

ский опыт, выпускают 
продукцию отличного ка- 
чеотва.Ч

В предсъездовском со
ревновании пример пока
зывают передовики про
изводства Екатерина Б а 
ландина, Клавдия Н е
клюдова и другие. В те
чение длительного вре
мени они держ ат первен
ство в соревновании, пе
ревыполняют сменные за 
дания на 20—40 процен
тов.. v 4

Встретить XXII съезд 
партии новыми подарка* 
ми в труде—этими мыс
лями живут работницы 
нашего коллектива.

Т. Соснина, 
заведующая швейным цехом '  

комбината бытового 
обслуживания.

У матвеевских лесозаготовителей
Вынесенный на всенарод-; бедки TJI-5, в сентябре 

ное обсуждение проект(взяла обязательство рас- 
Программы КПСС отвечает кряжевать и заш табелевать 
думам и чаяниям советских: 1250 кубометров леса. Уже 
людей. Этот исторический i сейчас члены бригады дали 
документ вызвал в коллек- стране 967 кубометров, а 
тиве нашего лесопункта но- с начала года 11254 кубо
вый трудовой подъем. метра. Комплексная эы ра-' 

ты и первой репродукции ( Квартальный план выпол-1 ботка н а  машиносмену 
для продажи колхозам. J нен досрочно, 23 сентября, при этом составила 52' ку- 
Производится вспашка зя- j При норме 16 тысяч за  это i бометра, при норме 50, 
би. Делается это в первую ! время вывезено на нижний ] Замечательные результа- 

^  склад 16283 кубометра ле- |ты  имеет и бригада Г. П.
са. В настоящее время к о л -! Баландина, которая с нача-очередь под кукурузу, кар.-

тофель, сахарную свеклу и , лектив лесопункта заверша-1 ла  ̂ года заш табелевала
! ет выполнение сентябрьско- 

структу* j го плана.
другие культуры.

Принятая нами 
ра посевных площадей по
зволит резко увеличить 
производство и продажу 
государству продуктов сель
ского хозяйства и в первую 
очередь молока, мяса, зер
на. • 1

Особенно успешно тру- 
I дятся члены малых ком- 
: плексных бригад нижнего 
| склада. Например, бригада 
! в составе семи человек, 
! возглавляемая Н. И. Балан- 
] диным, работая на базе ле-

10764 кубометра древесины, 
! при годовом задании 14 
| тысяч.

Обе бригады стремятся 
! порадовать Родину хоро
шими производственными 
делами. А. Ершов,

бухгалтер Матвеевского лесо- 
~  лункта.
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Повысить ответственность коммунистов 
за дела в хозяйстве

Сталинград. Волжская гидроэлектростанция имени XXII съезда 
КПСС—крупнейшая в мире.

На снимке: вид на ГЭС со стороны нижнего бьефа.
Фото А. Мак ледова, Фотохроника ТАСС.

В I -Ф

| В этот вечер долго не 
гас огонь в окнах М атвеев- 

I ского сельсовета. После 
. трудового дня сюда собра
л и с ь  коммунисты, чтобы об- 
! судить проект Устава КПСС 
[ и решение XXV районной 
; партийной конференции.

Серьезный разговор со- 
j стоя лея по докладу инст- 
|руктора райкома партии 
j тов. Сухопарова «О проек- 
! те Устава КПСС». Комму- 
| нисты горячо - обсуждали 
j основной закон жизни пар-

I тии, говорили о чистоте 
! партийных рядов, о личном 
j примере коммунистов, об 
J их ответственности. *

Член КПСС тов. Россова 
! отметила, что новые зада- 
j чи, стоящие перед партией, 
I требуют высокой ответст- 
; венности каж дого комму- 
i ниста. Но, к сожалению , у 
I нас еще встречаются отдель- 
; ные люди, порочащие высо- 
| кое звание члена партии, 
j которые личные интересы 
вставят выше общественных,

Перед началом учебного года 8 системе партийного просвещения

РАСПРОСТРАНЯТЬ ЗНАНИЯ ПО ПРАВОВЫМ ВОПРОСА!
Коммунистическая пар

тия Советского Союза при
дает большое значение 
улучшению деятельности 
государственного аппара
та, от которого во многом 
зависит правильное исполь
зование всех ресурсов стра
ны, своевременное разреш е
ние вопросов культурно- 
бытового обслуживания 
трудящихся.

. Советский аппарат дол
жен быть простым, квали
фицированным и оператив
ным, без каких-либо про
явлений бюрократизма, 
формализма и волокиты. 
Партия ставит в проекте 
Программы задачу обеспе
чить строгое соблюдение 
социалистической закон
ности, искоренить всякие 
нарушения правопорядка,

ликвидировать преступ-, 
] ность, устранить все причи-1 
i ны, ее порождающие, 
j Выполнение поставлен- j 
! ной партией задачи строго- < 
| го соблюдения соц и али ст- j 
ческой законности, направ- [ 

I ленной на охрану советско-; 
j го общественного и госу- j 
I дарственного строя, социа- ? 
листической собственности,:

| защиту личных, трудовых, ]
| жилищных и других прав j 
и интересов граж дан, воз- j 

I можно только при условии !
! постоянного повышения j 
знаний по правовым воп ро-j 

I сам-. Незнание законов,1 
| должностными лицами час- j 
(то приводит к нарушению 
| нормальной работы пред- 
приятия или учреждения,

; конституционных прав и 
! интересов трудящихся.

Так, например, 15 м а я »тересы рабочих и сл у ж а- 
c. г. приказом по райфо бы-1 щих.
ла уволена с  работы инс- j Например, администра- 
пектор госдоходов Волкова \ цией совхоза «Тотемский* 
Г. И. только по той причи- принят на работу тракто- 
не, что она не имеет специ- рИСХ Черепанов Н. В. с 
ального образования, хотя трехмесячным испытатель- 
установлено, что учится на »ным сроком. Райотделени- 
3 курсе финансового техн и -]ем «Сельхозтехника» с та- 
кума. Причем Волкова к : ким ж е испытательным сро- 
моменту увольнения имела i ком п р и н ят 'н а  работу шо- 
беременность и могла б ы т ь |ф ер Абулгазиев. Головным 
уволена с раооты в исклю- i маслозаводом с двухмесяч- 
чительном случае, помимо ; испытательным сроком 
общих правил, только с ! принят на работу тракто- 
разрешения профсоюзного j рист Брязгин, хотя в соот- 
органа. По этим мотивам ' ветствии с законом оконча- 
судом Волкова была вое- j тельному принятию на ра- 
становлена на прежней р а-1 боту может предш ествовать 
боте. ~ испытательный срок д ля  ра

Такж е необоснованно бы

Кабинет политического просвещения 
в колхозе

При парткоме колхоза * Родина» второй год работает кабинет 
политического просвещения на общественных началах, который 
оказывает помощь пропагандистам в организации политической 
учебы, организует массово-политическую работу в колхозе. Каби
нет возглавляет преподаватель Вожбальской восьмилетней школы 
Иван Семенович Козлов.

Сейчас кабинет активно готовится к началу учебного года в сети 
партийного просвещения. 22 сентября прошел семинар пропаган
дистов. Председатель правления Василий Александрович Ульянов
ский рассказал пропагандистам о хозяйственных делах колхоза, об 
изменении структуры посевных площадей. На будущ ий год, сказал 
т. Ульяновский, по колхозу планируется увеличить пашню в обра
ботке на 52 гектара, посеять кукурузы 160 гектаров, 252 гектара 
гороха. 469 гектаров озимых. Необходимо внести в почву 24250 
тонн удобрений. Выступление т. Ульяновского о новой структуре 
посевных площадей вызвало большой интерес у  пропагандистов.

Затем пропагандисты прослушали лекции о проекте Программы 
КПСС и проекте Устава КПСС, ознакомились с составом своих 
слушателей.

Кабинет имеет план работы, на заседании парткома утверждена 
методическая группа, в которую вошли Козлов В. Ф.— секретарь 
парткома, Соловьева Г. И.—зоотехник, Ульяновский В. А.—предсе
датель колхоза, Крылова А. И.—зав. библиотекой, руководитель 
методической группы—Козлов И. С. Методисты распределились для  
посещения первых занятий пропагандистов.

2 октября методическая группа соберется и  рассмотрит вопрос 
€ Методика проведения занятий по» очередным темам программЩ 

Кабинет планирует семинар пропагандистов в ноябре с  во
просами:

1. Лекции по материалам XXII  съезда КПСС.
2. Методика проведения занятий по материалам XXI I  съезда 

КПСС.
3. Обмен опытом работы.
Планируется в декабре обобщить опыт работы семинара по эко

номике сельского хозяйства, которым руководит пропагандист 
В. Н. Пахолков.

Методическая группа будет рассматривать планы и конспекты 
очередных занятий пропагандистов.

Сейчас готовится справка для пропагандистов к первым заняти
ям о хозяйственных делах и ближайших планах колхоза.

В плане работы кабинета предусмотрена работа с агитаторами 
колхоза ^Родина*.

В постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды 
в современных условияхж принятом 9 января 1960 года, говорится: 
* Одобрить практику создания при крупных первичных партийных 
организациях кабинетов политического просвещения на обществен
ных началах». В нашем районе их создано несколько. Успех дея
тельности кабинетов будет зависеть от партийных организаций, от 
того, насколько они внимательно будут следить за содержанием 
их работы, помогать им. При этом условии кабинеты могут ока
зать большую помощь в  подъеме всей идеологической работы.

3. ПАНЕНКОВА.
зав. кабинетом политического просвещения РК КПСС.

л  а уволена с раооты эконо
мист магазина «Главторг- 
маш» Фомичева Е. Г. Б ы в - , 
ший директор магазина Го
лубев в нарушение поло
жения «О правах фабрично- 
заводского, местного коми
тета профессионального со
юза», которым установлено, 
что рабочие и служ ащ ие не 
могут быть уволены с рабо
ты по. инициативе админи
страции без согласия ф аб 
ричного, заводского, мест
ного комитета, вопрос об 
увольнении Фомичевой с 
работы предварительно не 
согласовал. Суд восстано
вил Фомичеву на работе 
еще 10 июля, но управля
ющий райотдел ением «Сель
хозтехника» Фролов, в ве
дении которого в настоя
щее время находится м ага
зин «Главторгмаш», до на
стоящего времени не предо
ставил Ф омичевой. соответ
ствующей работы, хотя во
прос об этом уж е подни
мался в печати.

23 августа с. г. админист
рацией районной конторы 
связи в период временной 
утраты трудоспособности 
был уволен с работы техник 
связи Скоморохов И. А., 
что законом . запрещено. 
Вопрос об увольнении Ско- 
морохова с работы такж е 
предварительно не был со
гласован с местным коми
тетом профсоюза. По этим 
мотивам судом Скоморохов 
восстановлен на прежней 
работе.

Все еще руководителями 
предприятий, учреждений и 
организаций много издает
ся незаконных приказов и 
распоряжений, ущемляю: 
щих законные права и ин- [

бочих не более шести раоо- 
чих дней. Н аруш ения этого 
закона были допущены ру
ководителями сплавучаст- 
ка, нефтебазы , отдела куль
туры и ряда других о р га 
низаций.

Больш ое значение имеет 
укрепление социалистиче
ской законности в сельском 
хозяйстве, направленной на 
охрану кооперативно-кол
хозной собственности. Б оль
шие убытки причиняются 
колхозам и совхозам от по
трав и повреждений посе
вов и насаж дений, а такж е  
естественных лугов, но 
убытки с владельцев скота 
часто не возмещ аю тся.

Н е  организовано надле
ж ащ ей борьбы за  сохран
ность общественного ж и 
вотноводства в колхозах. 
П равления колхозов не при
нимают мер к возмещению 
убытков с лиц, виновных в 
гибели скота.

Крайне необходимой я в 
ляется организация в райо
не университета правовых 
знаний, через посредство 
которого можно широко 
распространить знания пра
вовых вопросов преж де 
всего среди руководителей 
предприятий, учреждений и 
организаций и других дол ж 
ностных лиц, а такж е руко
водителей профсоюзных ор
ганизаций, работников от
делов кадров, председате
лей товарищ еских судов, 

П ри постоянном проведе
нии занятий в университете 
следует изучить основы з а 
конодательства по трудо
вым, жилищ ным и другим 
вопросам.

занимаю тся пьянством.
— Н арод оценивает ком- < 

| мунистов по их поступкам S 
j и действиям, — сказал тов. 

Головин,— по ним равняет
ся. Значит, коммунист дол
жен быть всегда' впереди, 
личным.-, примером, увлекать 
за  собой беспартийных то
варищ ей. У нас иногда пр-. * 
лучается не так. Некоторые 
коммунисты плохо или со- , 
вершенно не участвуют в 
решении стоящих задач. Не 
помогаю т выполнять взя
тые обязательства по про
д аж е  государству животно
водческой продукции.

Тов. Силинский и другие 
указы вали  партийному бю
ро на то, чтобы массово- 
политическая работа была 
перенесена в ' основном в 
бригады, на фермы, туда, 
где люди производят мате
риальные блага.

Все выступавшие говори-\ 
ли, что принятие нового Ус
тава  К П СС будет способст
вовать дальнейшему сплоче
нию коммунистов вокруг 
Ц ентрального Комитета, 
приведет к усилению роли 
парторганизаций в комму
нистическом строительстве.

С докладом  об итогах 
XXV районной партийной 
конференции выступила се
кретарь  парторганизации 
Н. И . М омотова.

—  Н аш а партийная орга
низация на конференции 
подверглась критике и 
справедливо, — говорит до
кладчик. — Надо сказать, 
что отдельные коммунисты 
(М альцева, Абросимов и 
другие) н е ’Выполняют пар
тийных поручений. Комму
нисты, члены правления 
колхоза не занимают пра
вильной линии л а  заседани
ях правления. Н а производ
стве некоторые коммунис
ты не служ ат примером 
беспартийным. Социалисти
ческие обязательства в кол
хозе под угрозой срыва к 
особенно с продажей мяса 
государству. Казалось бы, 
члены партии должны бить 
тревогу. Н о ничего подоб
ного не происходит.

О б отсутствии активности 
коммунистов рассказала 
тов. Брагина. «Часто на со
браниях,— говорила она, —4 
мы не решаем вопросы по 
существу. Боимся критико
вать друг друга. Это приве
ло к тому, что не только» 
колхозники, а и члены пар- 
тии личные интересы ставят 
выше общественных».

Претензии к  головному 
м аслозаводу высказали в 
своих выступлениях т. т. Ку
лакова, Копытов, Чугреев, 
М омотова.

В. Замков, 
прокурор Тотемского района.

Н а отсутствие ответствен
ности за  порученное дело со 
стороны механизаторов, в 
том числе некоторых ком
мунистов, указал  бригадир, 
тов. Федотовский.

Коммунисты одобрила 
решение XXV районной пар
тийной конференции и при
няли развернутое постанов
ление, в  котором намечены 
рубежи на будущее.

Е. Землянникова.
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Боремся за право участия 
на райсельхозвыставке

Большой заботой о лю- 
^ я х , об их счастье проник- 

**пут проект Программы 
Коммунистической партии. 
С особым волнением мы чи
тали раздел, касающийся 
нас, работников сельского 
хозяйства. Стоит только 
внимательно вдуматься, как 

«реред глазами встает завт- 
^ишниИ день. Но мы знаем, 

этот день не придет 
сам собой. Приблизить его 
мы сможем только кропот
ливым трудом.

На нашей ферме работа
ют пять доярок. Каждая 
обслуживает по 13— 16 ко
ров. На третий год семи
летки мы брали обязатель
ство — надоить по 2300 ки
лограммов молока от коро
вы. За восемь месяцев по
лучили в среднем по 1896 
килограммов—на 152 кило
грамма больше прошлогод
него. В 1958 году за весь 
год было надоено 1832 ки 
лограмма. Раньше наша 
ферма плелась в хвосте, а 
сейчас мы держим первен 
ство среди доярок учхоза 
да и в районе идем одни из 
первых.

Успех к нам пришел не 
сразу, а после упорного 
труда. Когда было опубли
ковано в газетах письмо 
работников сельского хо
зяйства Подмосковья, мы 
поговорили между собой и 
решили, что и нам следует 
пересмотреть свою работу. 
Этого требует сама жизнь. 
По старинке трудиться не
льзя. А чтобы слова не рас
ходились с делом, стали со
ревноваться друг с другом. 
Соревнование основано на 
взаимопроверке и взаимо
помощи. Если видим, что 
подруга почему-либо начи
нает снижать темпы, вместе 
разбираемся, ищем причину 
и устраняем ее. Такое со
ревнование очень полезно. 
Оно чему-то обязывает и 
зовет только вперед.

В летний период мы при
няли все меры, чтобы полу
чить как можно больше мо
лока. Пастбища у нас хоро
шие; коровы на них находи
лись подолгу. Но мы не ог
раничивались этим. Давали 
вволю зеленой подкормки 
на дворе. Вначале косили 
разнотравье. Оно у нас 
очень хорошее. Когда под
росли посевы гороха с ов
сом, перешли на них. Пло
щади нам были выделены

большие и нас не ограничи
вали нормой. Доили всех 
коров по три раза в день. 
Животные очень неохотно 
едят застарелую, поблекшую 
зеленую массу, поэтому 
старались давать им только 
свежую. В жаркую погоду 
косили траву или поздно 
вечером или рано утром по 
росе. Когда коровы паслись 
днем, к ночи мы заполняли 
кормушки сочной зеленой 
массой, чтобы они наеда
лись досыта.

Летом мы ежедневно по 
два раза в день наливаем в 
колоды и кадки воду, так 
как убедились, что коровы, 
придя с пастбища, сразу 
же принимаются за питье. 
Следует отметить, что к за
стоявшейся воде они не 
Притрагиваются. Значит, 
колоды или бочки надо по
лоскать, и воду наливать 
свежую, что мы и делаем.

Трехкратная дойка, вво
лю кормление и поение 
целиком себя оправдали. В 
летнее время были перио
ды, когда за пятидневку мы 
надаивали по 60—65 кило
граммов молока на корову 
в целом по ферме. Это по 
12— 13 килограммов в день. 
А коровы Муся, Белорож- 
ка, Миля, Декабрина и дру
гие давали до 20 и более 
килограммов в сугки.

Многие животноводы се
туют на то, что у них нет 
условий для нормальной 
работы, а поэтому н ре
зультаты плохие. Но это не 
совсем так. Ведь у нас то
же нет должных условий. 
Все процессы труда выпол
няем вручную. Двор старый. 
Внутри него много непола
док, выбит во многих мес
тах пол, не хватает колод, 
кормушки не соответствуют 
назначению, нет жижесбор
ников. Но мы всегда под
держиваем на ферме необ
ходимую чистоту и поря
док. Борьба за молоко у 
нас не прекращается ни на 
одни час.

Мы постараемся завое-

l i c e x  новотельных коров 
ставить на раздой

Антонина Ивановна Мар- 
тюкова — опытная свинар
ка. Много лет она работает 
на ферме дер. Суровцово. 
Ухаживает за матками. По
лученных от них поросят 
выращивает и откармлива
ет на мясо. В этом году с 
одной только Суровцовской 
фермы сдано государству 
70 центнеров свинины. Не
малая заслуга в этом Анто
нины Ивановны.

Сейчас на их ферме 245 
голов свиней и много из 
них поросят-сосунов, за ко
торыми нужен особый уход. 
Старшая свинарка не до
пускает случаев падежа. 
Все свиньи на ферме упи
танные, здоровые и бодрые.

Хочется пожелать вам, 
Антонина Ивановна, даль
нейших успехов в работе.

На снимке: А. И. Мар- 
тюкова, свинарка колхоза 
«Россия».

Годовое обязательство—  
к открытию съезда

Животноводы нашего хозяйства 
брали обязательство — продать 
в нынешнем году государству 
100 тонн мяса. На 20 сентября 
продали 855 центнеров, или 85.5 
процента к плану. Весь скот по
шел только средней упитанности.

В начале октября мы еще про
дадим 14 тонн мяса. Уже" отобра
ны 50 свиней и несколько голов 
крупного рогатого скота.

Ко дню открытия съезда годо
вое обязательство будет выпол
нено.

А. БОДУНОВА, 
главный зоотехник опытно- 

показательного хозяйства.

Животноводы района взя
лись в третьем году семи- j 
летки получить от каждой 
коровы в колхозах 1900, в 
совхозах 2100 килограм
мов Молока. Эта большая и 
ответственная задача реша
ется неудовлетворительно. 
Итоги восьми месяцев по 
надою молока говорят о 
том, что в большинстве хо
зяйств нет борьбы за мо
локо. От каждой коровы в | 
среднем по району получе
но по 1265 килограммов, в 
том числе за август 168. 
За то же время в прошлом 
году было надоено на 134 
килограмма больше. Ни в 
одном колхозе не выполне
но обязательство по надою 
в августе. В большинстве 
артелей допущено значи
тельное снижение по срав
нению с прошлым годом.

Резкое снижение надоев 
— по 323—271 килограмму 
—имеют колхозы: «Заветы 
Ильича», «Родина», «Крас
ное знамя». За 8 месяцев в 
сельхозартелях «Родина» 
от каждой коровы получено 
всего лишь по 882, «Память 
Ленина»—945 и имени Ка
линина—983 килограмма 
молока. Это очень мало. До 
выполнения обязательства 
этим хозяйствам далеко.

Вызывают тревогу и по
казатели производства мо
лока за последние пяти- 

I дневки. Во всех хозяйствах 
надои не растут, а снижа 

I ются из пятидневки в пяти 
дневку. Большое снижение 
в колхозе «Россия» и опыт 
но-показательном хозяй! 
стве. В сравнении с первой 
пятидневкой сентября они!

подкармливают, зачастую и 
воды не дают, прекратили 
трехкратную дойку, ново
тельных коров не раздаи
вают.

В районе уже растели
лась половина коров, а в 
некоторых колхозах боль
ше половины. Молока надо 
бы получать значительно 
больше, чем <получаем.

Животноводы должны 
взять за правило—всех но
вотельных коров ставить на 
раздой. Кормнть их усилен
но, разнообразными корма
ми. Количество кормов да
вать с учетом повышения 

[доя. Прибавлять их до тех 
pop, пока идет повышение 
отдачи молока. Зеленые 
корма скармливать только 
свежими. Доить обязатель
но 3—4 раза в день. Чем 
чаще корову доить, тем она 
больше поедает кормов н 
больше дает молока.

Нельзя забывать о том, 
что повышение надоев в 
зимний период зависит от 
того, как будет организован 
раздой коров осенью. Если 
животные в этот период не 
получают достаточного ко
личества кормов, то надои 
[снизятся и поднимать их в 
стойловый период будет 
нелегко. Надо принять все 
необходимые меры к резко
му увеличению надоев.

Необходимо сейчас не 
оставлять на мертвой точке 
и заготовку кормов. Кормо
вые ресурсы требуют попол
нения. Условия к этому 
имеются везде. Нужно при
вести в порядок все поме-

еннзили надой на корову по I щения, правильно раэмес- 
8,1—6,5 килограмма. То же I тить в них скот. Позабо- 
самое и в других хозяйст-1 тнться о бесперебойном 
вах- I снабжении ферм водой. Вы-

Объясияется это. глав- деЛ||ТЬ ^  молочного ско_ 
ным образом, тем. что в I нео6ходнмое количество 
ходе уборки урожая многие) 0
руководители да и живот- полноценных кормов. За-
новоды ослабили внимание 
к производству молока. Со-1 
кратнли часы пастьбы ко
ров. а на дворах недоста
точно или совершенно не

крепить их за ответственны
ми лицами по фермам и с 
начала стойлового содер
жания скармливать живот
ным строго' по нормам.

вать право быть участника- L , | | | | | | | | | т ш | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | т | | т | т | | т | ,„ ПП1||||||П1|„ „ ш, , „ т т т п 1 | ,|П|1н 
ми районной сельскохозяи- -

■■других, кто честным тру низации тов. Митягина объ- которая в течение года не 
вдом приближает торжество яснила только одной прнчи-1 могла даже познакомиться

ственной выставки. Обяза 
тельство перевыполним.

В. Слезина, А. Бутакова,
В. Брагина, М. Цикина,

3. Машарнна,
доярки Останинской фермы

опытно-показательного хозяйств! 
п п и н и н т и и и и н ш и и н м н и н п м н н н н н п п н н н п н м н н н н ш н й , .

КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

В коммунизма.
Б Нужно отметить, что за 
Ботчетный период в деятель- 
Бностн комитета были суще- 
ественные недостатки: рабо
т ал и  без плана, проведено

ной. а именно: неактив- 
ностью комсомольцев в про
водимых мероприятиях. А 
только ли это?

Успех работы первичных 
организаций зависит от то-

с каждым комсомольцем. 
Она не интересовалась, в 
каких условиях они живут, 
трудятся, не знала некото
рых комсомольцев в лицо. 
На комсомольско-молодеж-

ввеего четыре собрания и то i го, кто их возглавляет. Если ной ферме деревни Нелю-
неполной явкой

От вожака 
зависит

22 сентября 1961 года 
проходило отчетно-выбор-' 
ное комсомольское собра-1 
нне в опытно-показатель
ном хозяйстве. Докладчик, ] 
секретарь комитета комсо
мола. тов. Митягина, и вы- 
ступающие товарищи гово
рили о том, что комсомоль-) 
цы являются первыми п о -, 
мошниками партийной ор
ганизации и дирекции уч- 
хоза во всех делах. В теку-!

на них
комсомольцев. В течение 
года не принято в члены 
ВЛКСМ ни одного челове
ка. Комсомольцы н моло
дежь совхоза политически 
не учились. Из 22 комсо
мольцев только семь выпи
сывают молодежные газе
ты «Комсомольскую прав
ду» и «Вологодский комсо- 

мяса. Первым в районе | малец»,' запущена спортив- 
справнлось с уборкой уро
жая н засыпкой семян. Не-

молодежи
многое

шем году хозяйство непло
хо выполняет обязательст
ва по продаже молока и

секретарем комитета из
бран инициативный, энер
гичный товарищ, любящий: 
комсомольскую работу, от
дающий ей все свои силы и

малая заслуга в этом ком
сомольцев и молодежи.

Вот почему с теплотой от
бывалась на собрании мо
лодежь о передовых комсо
мольцах — доярках, сви
нг рке Нине Булатовой и

но-массовая работа, книга 
до каждого читателя не до
ведена, не подводились нто- 

I гн выполнения соцобяза
тельств. Плохо участвуют 
комсомольцы и в художе
ственной самодеятельности.

Все эти недостатки секре
тарь комсомольской орга-

бнно ни разу за год не бы
вала. с молодежью не бесе
довала. Поэтому не случай
но, что у комсомольца Ни- 

Иколая Воробьева были ото- 
знания, то и жизнь в органи-1 браны права шофера.
м ш У и ы ш м ь Б  лице 1 . . .

широк круг обязанностей
комсомольского вожака, 
большая ответственность 
лежит на его плечах. Что
бы оправдать доверие кол
лектива, он должен неустан
но учиться у партийных ру
ководителей умению орга-

зацнн бьет ключом 
комсомольского активиста 
молодежь видит своего во
жака, старшего друга и то
варища. Она учится у него, 
берет с него пример.

Настоящий вожак живет 
с молодежью одними забо
тами. разделяет с ней ее 
радости и трудности, вместе 
проводит часы досуга, бы
вает у товарищей дома, 
знает их нужды и запросы 
Нельзя всего этого сказать 
о работе тов, Митягиной.

ннэовывать и 
массы, вести их 
сложных задач.

хачиват
на pei

Н. Тугаринов.
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17 октября в столице нашей 
Родины — Москве соберется 
XXI I  съезд КПСС. Как боль
шого праздника ждут совет
ские люди открытия съезда. 

» Каждый стремится сделать к 
|  этой дате что-то очень важ- 
|  ное, нужное.
|  Не стоят в стороне и пионе- 
|  ры. Ребята также стараются 
о сделать что-нибудь полезное 
j) для Родины, помогают своим 
)) отцам, матерям. старшим 
J братьям и сестрам в работе на 

полях и фермах, в садах и на 
огороде.

Силами учащихся собрано

355 тонн золы, вывезено на 
поля 400 тонн навоза, они 
выращивали кукурузу на 3'2 . 
гектарах, картофель—на 15. |  
Посадили 10000 кустов и де- |  
ревьев, разбивали цветники, к 
собрали десятки тонн металло- |  
лома, своими силами подгото- |  
вили школы к новому учебно- $ 
му году.

Большую работу нынче про- |  
делали юные натуралисты. О /| 
том, что сделано юннатами за  |  
год и каковы их планы на буг \ 
дущее, они рассказывают на |  
этой странице газеты.

ГОВОР Ю Н Н А ТЫ
Выращивали „королеву" полей

Ухаживали за сахарной свеклой
Н а уроках биологии 

мы получили теоретиче
ские знания о сахарной 
свекле, а весной решили 
их применить на практи
ке. Д ля опыта выбрали 
такую тему: «Намачива
ние семян в однопроцент
ном растворе соды и при
менение органических и 
минеральных подкор
мок».

Как только была под
готовлена почва, семена 
из раствора посеяли на 
опытной делянке, а не-

Цель достигнута
Заклады вая опыт по в ы -! 

ращиванию кукурузы, юн- 
наты поставили цель—полу
чить высокий урожай куку
рузы на зеленую массу и 
доказать подшефному кол
хозу имени Калинина воз
можность ее выращивания

«Королеву» полей выра
щивало звено Тани Худяко
вой, ученицы 6 класса.

1 июня кукурузу квадрат
но-гнездовым способом по
садили в хорошо удобрен
ную почву на площади 55 
квадратных метров. Д ля 
получения своих семян часть 
кукурузы 20 мая посадили 
в парник, а 1 июня высади
ли на гряды. Поливали рас
тения, два- раза подкармли-

на моченные — на конт
рольной. Стали следить. 
Н а опытной делянке всхо
ды появились на семь 
дней раньше.

З а  рассадой стали 
ухаживать. В сухую по
году ежедневно полива
ли и за  лето четыре раза 
после поливки подкарм
ливали золой. После 
каждой подкормки листья 
и корнеплоды росли луч
ше. Прореживали три 
раза, создавая нормаль
ную площадь питания и 
света для развития рас
тений на всей опытной 
делянке.

Убрав урожай, наше 
звено увидело результа
ты своего труда. С опыт
ной делянки мы собрали 
корнеплодов 380 кг., зеле
ной массы — 480. С 
контрольной — 180 кило
граммов корнеплодов и 
220 зеленой массы.

Юннаты, будем выра
щивать сахарную свеклу 
на опытных участках и 
внедрять ее на колхоз
ные и совхозные поля.

Таня Мальцева, 
ученица 6 класса 

средней школы № 1.

! Какой сорт картофеля 
лучше? I

Этот вопрос был для наь 
| не ясен до тех пор, пока мы 
! не собрали картофель с 

грядок. Одни думали, что 
хороший сорт «эпикур», 
другие—«вычегодский», д 
опыты показали, что самые

______I _______ . j крупные и здоровые клуб§Я
рошо удался. Мы получили | пускали засорения и прово- дали сорта «берлихингею»^ 
урожай зеленой массы в дили многократное рыхле-1 «сеянец». Восприимчив к /  
пересчете на гектар 11ЮI ние почвы. [заболеваниям  сорт «ранняя

ЦеЧто6мьГ узнали из наблю- Мы сделали вывод, что роза». При уборке мы об- что мы узнали из наолю I кукуруза при заботливом наруж или-у сортов «ранняя
уходе может давать хоро- роза» 57 больных клубней, 
шие урож аи в нашем рай- у «сеянца»—-12, а у сортов

Наше звено выращивало 
«королеву» полей — куку
рузу сорта «стерлинг». Мы 
наблюдали, как влияют на 
рост кукурузы воздушно
тепловой обогрев семян и 
подкормка органическими и 
минеральными удобрения
ми. Опыт интересный и хо-

дении?
Во-первых, воздушно

тепловой обогрев семян ока
зал  влияние на ускоренную 
всхожесть.

Во-вторых, кукуруза тре
бует очень много удобрений

и тщательного ухода за 
ней.

Основной подкормкой «ко
ролевы» полей была навоз
ная ж иж а. Поливали ей 
три раза и только в одном 
поливе применяли неболь
шую дозу азотных и фос
форных удобрений. Н е до

ли засорения 
дили многократное 
ние почвы.

Мы сделали 
кукуруза при

оне.
Валерий Кузнецов, 

учащийся 7 класса средней
школы № 1.

На снимке: учащиеся-экскурсанты внимательно рас
сматривают экспонаты на выставке юннатов в краеведче
ском музее.

| «вычегодскии», «столовый» 
и «эпикур» все клубни здо
ровые.

Интересно было наблю
дать и за  ростом картофе
ля. Первые цветы появи
лись на сортах «детскосель-* 
ском» и «ранней розы», н 
ботва у этих сортов отмер
ла раньше остальных. На 

I сорте «фаленц кормовой» 
не было цветов, но клубни 
сняли нормальные.

Мы на опыте убедились, 
какое огромное влияние- на 
всхожесть и урожайность 
картофеля оказывает яро
визация. Уход был одвна- 

I ковый, а урожай получили 
j  разный. Н а грядке, где бы- 
! ли посажены яровизирован- 
! ные клубни, всходы появи
лись раньше, и урожаи J  сняли 161 килограмм, с 

(Контрольной грядки т-Т О Л Ь - 
I ко 56 килограммов, то есть 
| почти в три раза меньше.

Галя Чуркина,
ученица 6 класса 

средней школы X® 1.

1
I I

t

Имеем свои семена бобов „Закаленный стерлинг
Так назвало наше звено

вали органическими удоб- 
рениями, рыхлили. Урожай | мы

ной массы с гектара. Полу 
чены початки, но они не до
зрели. Кукуруза была хо
роша!

Ж ана Петренко, 
ученица Медведевской семи- 

| летней школы.

Изучая кормовые бобы, кормовые бобы с 
поставили цель — вы

с о б р а л и ^ ?  ц е ^ н е р о Г з м е :  j растить свои семена. Сказа- | | | | |  | | | | | | |  Ц
лтпг. ли и сделали. Посеяли на ТурЫ? большого внесения 

небольшой участок зе м л и 1 удобрений, а  влаги надо 
полтора килограмма семян, много. Плоды, стручки, 
а урожай собрали 7,5 кило- раньше созрели на трех 
грамма зрелых бобов.

успехом опыт> который предложил 
; можно- выращивать в наших ! нам Учитель биологии. Мы 
I Они не

нам учитель биологии, 
решили пронаблюдать, ка
кое влияние на развитие и

ли 3 и даж е 3,5 метра.
У рожай убирал# 6 сен

тября. С опытной делянки 
собрали 102 килограмма^ а 
в пересчете на гектар —500

урожай зеленой массы о к а - ! центнеров зеленой массы
зывает закалка семян.

22 мая семена, предна
значенные для закаливания, 
замочили на 12 часов и 

их на день—два

О П Ы Т  С  К А П У С Т О Й

нижних ярусах. Если бы 
— -  было достаточно влаги, пло- 1 оставили

Опыт убедил нас, что ! созрели на всем расте_ лля проращи^ания
--------  I НИИ.

Собранные семена на уч
пературе 25—28 градусов. 
Потом температуру два ра

с контрольной—90 кило
граммов. Н адо отметить, 
что у растений на опытной 
делянке были лучше разви
ты и початки.

Н а следующий год мы 
своим звеном проведем бо
лее интересный опыт—зака-

Мы с Колей Дмитриев
ским проводили опыт с 
капустой. Наблюдали 
влияние внекорневой под
кормки на развитие и 
урожай капусты.

Ранней весной семена 
капусты посадили в теп
лицу. Потом пересадили 
в парники, а из них в 
грунт. У нас было две де
лянки по 40 квадратных 
метров каждая. Делянки 
разбили на квадраты 
70x70 см.

Летом рассаду на обо
их грядках пололи, рых
лили, а подкармливали 
по-разному. На первой 
делянке проводили вне
корневую подкормку. 
Растворили 150 граммов 
аммиачной селитры в 10

литрах воды, борное 
удобрение 1 грамм на 5 
литров воды, сернокис- 

| лый марганец 3 грамма 
! на 3,5 литра воды, выли- 
! ли в ручной опрыскива- 
! тель и капусту опрыска- 
| ли. Так подкармливали 
! дважды и через две неде- 
| ли. На второй грядке 
; рассаду поливали чистой 
1 водой. И что же получи- 
i лось? С первой делянки 

мы собрали по 570 цент- 
I неров капусты в пересче- 
| те на гектар, со второй— 

380.
Внекорневая подкорм

ка повышает урожайность 
» капусты.

Коля Полысаев,
I учащийся школы-интерната.

хозе и юннатами будут пе- I 33 в СУТКИ меняли. 12 часов j ливание семян с примене-
J ^  I п л л ч / О  т т и  1^л л Ш Я Т А  Г Т 1 А  П К 1 -  I D u a i f  н и и 'г ч л л г п /реданы

тельному хозяйству для п о - : 
сева на больших площ адях .;

Пусть богатая белком 
культура растет на колхоз- j 
ных полях.

Там ара М аракова, 
ученица 7 класса 

средней школы >в 1.

нием микроудобрении.
Нина Дулепова, 

ученица Калининской 
восьмилетней школы.

опытно^показа-1 Держали в комнате, где бы 
л а температура 15—20 гра
дусов тепла, и 12 часов на 
леднике при тем пературе| 
минус 1—5 градусов. Это ; 
продолжалось 10 дней. За-1 
кончили закаливание 3 июня !
и в этот ж е день семена вы- Т ()ТЕМСКАЯ КОНТОРА

Редактор В. ЧУРИН.

Разные сроки посева льна— 
разная длина стебля

На одной делянке я посеяла 
лен 26 мая. на второй—на двена
дцать дней позднее—7 нюня. И 
оказалось, что длина стебля _у 
льна, посеянного в мае. 1(6 см. 

| а в июне—95-
Лен надо сеять как можно 

! раньше.
Шура ЧЕРЕПАНОВА, 

ученица 6  класса Советской 
восьмилетней школы

садили в грунт. Всходы по-! 
явились на 8-й день. Спустя ; 
неделю, их дважды пробо
ронили. Когда об р азо вал ась ; 
корка на почве, рыхлили | 
ее, удаляли сорняки, п о д - ; 
кармливалн аммиачной се
литрой и суперфосфатом.

К 20 июня растения б ы л и < 
высотой только 0,5 м, зато 
в конце июля и в августе 
кукуруза росла очень быст- 

! ро, в день прибывала на 
3—5 см, и к 25 августа уже 
некоторые растения достиг-

КИИ0ПР0КАТ 
в ы п у с к а е т  

н а  э к р а н ы  г о р о д а  
и  р а й о н а  

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

„400 ударов*
ТРЕБУ ЕТСЯ:

ТОТЕМСКОИ ТИПОГРАФИ1 
со средним образованием, ученик 
наборщик на строкоотливную ш  
шину.
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